BOLETÍN DIGITAL

COAS NOTAS



La voz conjunta de los profesionales



En Coasmedas fomentamos el emprendimiento en Colombia

Fomentando el emprendimiento en Colombia:

el papel vital de las cooperativas de ahorro y crédito en el desarrollo empresarial

Por: Luis Felipe Betancur *Director general Magic E Lab*Consultores modelo de emprendimiento y fortalecimiento empresarial Coasmedas



n el panorama económico de Colombia, el emprendimiento ha emergido como un motor clave para el crecimiento y la innovación. En este contexto, las cooperativas de ahorro y crédito han asumido un papel crucial al promover y respaldar las aspiraciones emprendedoras de los colombianos. Estas instituciones, arraigadas en los principios cooperativos de solidaridad y ayuda mutua, están adoptando modelos de acompañamiento y fortalecimiento empresarial para impulsar la creación y el crecimiento de negocios locales. En este artículo, exploraremos por qué las cooperativas de ahorro y crédito deben apoyar el emprendimiento y desarrollar modelos de acompañamiento, y cómo esta sinergia beneficia la economía colombiana.

Emprendimiento y cooperativas: un aliado natural

En una era de transformación económica y cambios tecnológicos acelerados, el emprendimiento se ha convertido en una fuerza dinámica que impulsa la innovación, la generación de empleo y el desarrollo sostenible. Las cooperativas de ahorro y crédito, con sus raíces en la comunidad y su enfoque en el bienestar de los miembros, se alinean de manera natural con los valores del emprendimiento. Estas cooperativas, a menudo profundamente arraigadas en comunidades locales, están en una posición única para entender las necesidades y aspiraciones de los emprendedores locales.

Razones para apoyar el emprendimiento desde las cooperativas de ahorro y crédito

Tempoderamiento económico local. Las cooperativas de ahorro y crédito están intrínsecamente conectadas con las comunidades a las que sirven. Apoyar el emprendimiento local no solo fomenta la generación de empleo, sino



cooperativa. El apoyo al emprendimiento es coherente con los valores fundamentales de las cooperativas: ayuda mutua, responsabilidad, democracia y equidad. Al respaldar a los emprendedores, las cooperativas avanzan en su misión de mejorar la calidad de vida de sus miembros y comunidades.

Diversificación de servicios.

Las cooperativas de ahorro y crédito pueden diversificar su cartera de servicios al ofrecer productos financieros y asesoramiento específicos para emprendedores. Esto no solo atrae a nuevos miembros, sino que también fortalece la relación existente con los clientes.

Reducción de barreras finan-

cieras. Uno de los mayores desafíos que enfrentan los emprendedores es el acceso a financiamiento. Las cooperativas de ahorro y crédito, con su enfoque en la inclusión financiera, pueden ofrecer préstamos y créditos a tasas asequibles, reduciendo las barreras para que los emprendedores accedan a capital.

Fomento de la innovación. El

espíritu emprendedor y la innovación están interconectados. Al respaldar a los emprendedores, las cooperativas están impulsando nuevas ideas, produc- to s y servicios que enriquecen la economía y mejoran la calidad de vida.

Desarrollo de modelos de acompañamiento empresarial

Más allá de la financiación, las cooperativas de ahorro y crédito pueden desempeñar un papel activo en el éxito de los emprendedores a través de modelos de acompañamiento y fortalecimiento empresarial.

- Educación financiera. Las cooperativas pueden ofrecer programas de educación financiera diseñados específicamente para emprendedores. Estos programas pueden abordar temas como la gestión de flujo de efectivo, la planificación financiera y la evaluación de riesgos.
- Asesoramiento en gestión empresarial.

 Proporcionar orientación sobre aspectos operativos y estratégicos del negocio es fundamental. Las cooperativas pueden colaborar con expertos en áreas como marketing, recursos humanos y contabilidad para brindar asesoramiento práctico.
- Acceso a redes y contactos. Las cooperativas tienen una red de miembros y conexiones locales que pueden ser valiosas para los emprendedores. Facilitar la creación de contactos y redes puede abrir puertas a oportunidades de crecimiento.
- Seguimiento y evaluación continua. El proceso de acompañamiento no termina con la concesión del préstamo. Las cooperativas pueden establecer un proceso de seguimiento y evaluación para asegurarse de que los emprendedores estén en el camino correcto hacia el éxito.

Impacto en la economía colombiana

La colaboración entre las cooperativas de ahorro y crédito y los emprendedores está teniendo un impacto significativo en la economía colombiana. A medida que más emprendedores locales encuentran apoyo y recursos para iniciar y expandir sus negocios, se generan más empleos y se estimula el crecimiento económico. Además, este enfoque fomenta la descentralización económica al empoderar a las comunidades locales para tomar las riendas de su desarrollo.

En resumen, el apoyo al emprendimiento desde las cooperativas de ahorro y crédito en Colombia es un paso estratégico hacia un futuro económico vibrante y sostenible. Al abrazar la innovación y desarrollar modelos de acompañamiento empresarial, las cooperativas no solo cumplen con su misión cooperativa, sino que también desempeñan un papel esencial en el florecimiento de las aspiraciones emprendedoras y en la construcción de comunidades prósperas en todo el país.

Por esta razón, Coasmedas viene trabajando activamente en el diseño de un modelo de acompañamiento empresarial que busca ser una herramienta de desarrollo país, adaptándose a las necesidades presentes y futuras de los asociados y las nuevas generaciones, siendo Coasmedas una institución líder el acompañamiento integral de emprendedores y empresarios sostenibles que generan impacto social, con soluciones a la medida de su etapa de desarrollo, a través de procesos eficientes y digitales enfocados en generar crecimiento. Esto a través del desarrollo de un portafolio de soluciones para el emprendedor, su equipo, su negocio, entregando conocimiento, herramientas, conexiones, visibilidad y financiación.

Te invitamos a formar parte de este nuevo desafío, un camino cargado de retos y oportunidades. Si eres un emprendedor o empresario y quieres conocer más de nuestras soluciones te invitamos a inscribirte e identificar tu estado de desarrollo y con ellos acceder a muchas de las soluciones que hemos diseñado para ti.







Con **COASMEDAS** podrás diagnosticar el estado de desarrollo de tu emprendimiento

Ingresa aquí

y conoce todos los productos, servicios y beneficios que hemos creado para ti.

Coasmedas, 61 años creciendo juntos



I cooperativismo colombiano ha demostrado ser una excelente alternativa para generar empleo y Coasmedas es un claro ejemplo de su crecimiento. La Cooperativa de los Profesionales, Coasmedas cumple 61 años posicionándose como una alternativa de desarrollo económico, social y solidario en cada región donde hace presencia.

Son 61 años de aprendizaje, crecimiento y retos, que sin duda han marcado la trayectoria que distingue la confianza, solidez y solidaridad, que caracteriza a Coasmedas y que le permiten formar parte de las cifras que consolidan y fortalecen el movimiento cooperativo.

En esta edición, Carlos
Herrán Perdomo, Gerente
general de Coasmedas, nos
cuenta cuáles han sido y serán los grandes avances que tiene la cooperativa para los próximos
meses y empieza por subrayar lo siguiente:
"Estamos ejecutando y desarrollando en este momento un ambicioso plan estratégico en el que su
pilar fundamental es la tecnología."

Coasmedas Cibersocial 2026 - Hacia la era del conocimiento

Durante los últimos años, hemos escuchado con mayor frecuencia hablar sobre transformación digital, por eso, para evocar lo mucho que la tecnología y quienes trabajan en ella nos han hecho avanzar, desde Coasmedas se ha decidido involucrarla de lleno en cada uno de sus procesos.

La transformación digital, permite que las organizaciones compitan mejor en un entorno económico que cambia constantemente a medida que la tecnología evoluciona. Con este propósito, es necesaria para cualquier organización que busque acceder a nuevos mercados y Coasmedas por supuesto, no puede ser la excepción.

Coasmedas Cibersocial 2026 hacia la era del conocimiento, según Carlos Herrán Perdomo, contiene tres mapas de ruta, el primero de ellos, busca incluir la transformación digital, el segundo, busca implementar una plataforma



estratégica de relacionamiento con el asociado, que pretende conocer sus necesidades utilizando herramientas de cuarta generación, como bigdata, inteligencia artificial, analítica de datos y la tercera ruta, es una plataforma estratégica de desarrollo de los negocios. Tres ejes que no se limitan a las necesidades económicas y financieras, sino que también abarcan las necesidades sociales, recreativas y culturales de cada uno de sus asociados.

Inteligencia competitiva en Coasmedas

"Queremos incursionar en otras líneas de negocios y estas oportunidades las estamos capturando, centrándonos en un proceso que se llama ciclo de inteligencia competitiva" Carlos Herrán Perdomo.

Te preguntarás, ¿Qué es inteligencia competitiva? es el resultado de obtener y analizar información sobre el sector, la industria, el entorno, los clientes, los proveedores, así como los competidores, sus características, estrategias, planes, recursos, productos y servicios, con

el objetivo de hacer más competitiva a una organización, en este caso Coasmedas.1

Retos y desafíos de Coasmedas

Siempre es un buen momento para analizar los retos y desafíos de una organización, es por ello, que el Gerente general de Coasmedas, nos cuenta cuáles son esos retos y desafíos que tiene una de las empresas más comprometidas y queridas por los colombianos:

- 1. Queremos llegar a 72.000 asociados para el año 2026, con unos activos que superen los 700 mil millones.
- 2. Buscamos robustecer nuestra estructura financiera, acorde a lo que se denomina, una cooperativa de crédito.
- 3. Y obviamente no podemos dejar de lado, el tema de captaciones a través de los 380 mil millones. Es decir, queremos ampliar nuestra cobertura con los profesionales en Colombia y por supuesto, llegar a nuevas comunidades".

Coasmedas continúa ejerciendo su compromiso en brindar una mejor calidad de vida, mediante la promoción del ahorro y el desarrollo de actividades específicas para la educación, el deporte, el arte, la

cultura y el cuidado por el medio ambiente.

Supera tus retos, cumple tus sueños, conoce todos y cada uno de los beneficios que Coasmedas tiene planeados para ti y tu familia.

1 https://www.lisainstitute.com/blogs/ blog/que-es-la-inteligencia-competitiva



n casa, en el trabajo, en el transporte, en la universidad, debemos tener contacto con otras personas para realizar nuestras actividades básicas o simplemente convivir. Nuestra realidad está impregnada de la sociedad y al adquirir tal protagonismo, puede influir directamente en nuestra salud mental.

salud mental?

Contar con buenas amistades, ser unidos con nuestra familia, tener un trato cordial con nuestros compañeros de trabajo y con nuestra pareja genera un círculo de retroalimentación positiva con un estado de bienestar social, emocional y físico.

Varios expertos han demostrado que las personas con buenas relaciones sociales, tienen tasas menores de ansiedad y depresión, así como una mayor autoestima y empatía. En cambio, quienes viven en aislamiento social suelen ser más propensos a desarrollar algunos trastornos mentales.

Antes de continuar... debemos hacer una aclaración:

Estar solos y la soledad no son lo mismo. El tiempo que te dedicas a ti mismo contribuye con el cuidado de tu salud mental, actividades como leer, escribir, ver una serie, hacer ejercicio o trabajar en un proyecto individual que te apasione pueden llenarte de bienestar físico y emocional. En cambio, cuando experimentas la soledad, es decir, esa sensación de que no se tienes a nadie, puede afectar tu salud, presentando insomnio, presión arterial elevada y estrés. Además, puedes estar propenso a desarrollar depresión, ansiedad u otros padecimientos mentales.

En esta oportunidad, queremos compartirte algunos consejos que puedes tener en cuenta a la hora de manejar tus relaciones sociales:



¿Cómo podemos mejorar las conexiones sociales?

- **1. Escuchar** es esencial para que te puedas entender y hacer conexión con los demás.
- 2. Empatía. Es importante hacer un esfuerzo por entender la situación que esta viviendo la otra persona. Y tal vez darle nuestro punto de vista acerca de cómo nosotros enfrentaríamos dicha situación. Intenta hacerte preguntas como:
 - ¿Qué estará sintiendo en este momento?
 - ¿En qué momento me sentí yo de la misma manera?
- 3. Transmite lo que piensas con respeto. No siempre puedes controlar el comportamiento de los demás, lo que si puedes

hacer es expresar tu punto de vista, cómo te sientes y decir lo que necesitas.

Por ejemplo: "Me siento _____ ahora mismo, necesito /podrías por favor

- 4. Recuerda que los desacuerdos y las diferencias son normales en nuestras relaciones diarias, somos humanos, pensamos y sentimos distinto.
 - 5. Pedir ayuda no es fácil, pero es una muestra de valentía y una forma de cuidar de ti mismo. Si te sientes extraño, habla sobre esas nuevas sensaciones, tómate tiempo para ti, haz cosas que disfrutes, realiza actividad física, reúnete con amigos y renueva tu espíritu.



En Coasmedas nos importa tu bienestar, es momento de mirar hacia el futuro, rodearte de los que más amas, establecer relaciones sanas y tranquilas que te permitan vivir plenamente y con pasión. Conoce nuestras actividades, participa de ellas y permítenos estar más cerca de ti.

ACTIVIDAD DE GESTIÓN SOCIAL



Conferencia Ecosistema de emprendimiento

Conferencista Luis Felipe Betancour, ingeniero industrial con master en Innovation strategies and entrepreneurship. Mayor información comunicarse con Gestión Social.

Seccional: Gestión Social. Horario: 06:00 p.m. Plataforma: Zoom.

ACTIVIDAD DE RECREACIÓN



Taller el cuidador familiar y su contexto

Mayor información acercarse a la seccional.

Seccional: Girardot. Hora: 09:00 a.m.

Lugar: Comfacundi - La Casona. Valor Asociado: \$9.600

ACTIVIDAD DE EDUCACIÓN



Modelos de negocios exitosos

Cupo limitado. Mayor información acercarse a la seccional.

Seccional: Medellín.

SEP **16**

ACTIVIDAD DE EDUCACIÓN



Taller declaración de renta 2022

Cupos limitados. Mayor información acercarse a la seccional.

Seccional: Barranquilla. Hora: 02:00 p.m.

Lugar: Hotel Casa Ballesteros Valor asociado: \$15.000;

ACTIVIDAD DE GESTIÓN SOCIAL



Academia Ambiental "Gotas de vida"

Cupo limitado. Mayor información acercarse a la seccional.

Seccional: Ibaqué. Hora: 07:30 a.m.

Lugar: Reserva Agroecoturística,

Entreaguas

Valor Asociado: \$15.000. Valor Coasmedito: \$10,000.

SEP 17

ACTIVIDAD DE RECREACIÓN



Celebración Día de la familia

Cupos limitados. Mayor información acercarse a la seccional.

Seccional: Armenia. Hora: 08:00 a.m.

Lugar: Parque los Arrieros. Valor Asociado: \$25.000. Valor Coasmedito: \$25.000.

ACTIVIDAD DE EDUCACIÓN



Taller de robótica con spike de lego y minecratf educativo.

Cupos limitados. Mayor información acercarse a la seccional.

Seccional: Bucaramanga.

Hora: 02:00 p.m.

Lugar: Av. González Valencia # 55 -67 P.1 Valor Coasmedito: \$14.000:

Valor No Coasmedito: \$48.000

ACTIVIDAD DE EDUCACIÓN



Noche Amor y Amistad

Cupo limitado. Mayor información acercarse a la seccional.

Seccional: Villavicencio.



Rápido Seguro y sin papeleo

Comienza a



a familiares y amigos









SEP 22

ACTIVIDAD DE RECREACIÓN



Noche de boleros y karaoke

Cupos limitados. Mayor información acercarse a la seccional

Seccional: Florencia. Hora: 07:00 p.m.

Lugar: Salón de eventos La Ksika. Valor Asociado: \$75.000. Valor No Asociado: \$135.000.

SEP 23 ACTIVIDAD DE EDUCACIÓN

Taller de finanzas personales

Cupos limitados. Mayor información acercarse a la seccional.

Seccional: Sincelejo. Hora: 09:00 a.m. - 4:00 p.m. Lugar: Sala de juntas seccional. Valor Asociado: \$35.000

ACTIVIDAD DE RECREACIÓN



Feria de la Familia Coasmedas

Cupo limitado. Mayor información acercarse a la seccional.

Seccional: Bucaramanga. Hora: 09:00 a.m.

Lugar: Hacienda Catay - Piedecuesta.

Valor Asociado: \$50.000 Valor Coasmedito: \$35.000. Valor No Asociado: \$80.000.

ACTIVIDAD DE RECREACIÓN



Celebración Día de la **Familia Coasmedista**

Cupos limitados. Mayor información acercarse a la seccional.

Seccional: Cartagena. Hora: 02:30 p.m. Lugar: Club de Profesionales

Universitarios Crespo.

Valor Asociado y Coasmedito: \$10.000.

Valor No Asociado: \$20.000.

ACTIVIDAD DE GESTIÓN SOCIAL



Academia Ambiental "Gotas de vida"

Cupos limitados. Mayor información acercarse a la seccional.

Seccional: Neiva. Hora: 08:00 a.m.

Lugar: Charcos del Bejuco Punto de encuentro: Of. Neiva Valor Asociado: \$25.000. Valor Coasmedito: \$25,000

ACTIVIDAD DE GESTIÓN SOCIAL



Academia Ambiental "Gotas de vida"

Cupos limitados. Mayor información acercarse a la seccional.

Seccional: Santa Marta. Hora: 08:00 a.m.

Lugar: Visita al Ecohotel Taironaka.

ACTIVIDAD DE GESTIÓN SOCIAL



Academia Ambiental "Gotas de vida"

Cupos limitados. Mayor información acercarse a la seccional.

Seccional: Cúcuta. Hora: 06:00 a.m.

Punto de encuentro: Of. seccional. Valor Asociado: \$35.000 Valor Coasmedito: \$35.000

SEP 24

ACTIVIDAD DE RECREACIÓN



Celebración Día de la familia

Cupo limitado. Mayor información acercarse a la seccional.

Seccional: Barranquilla. Hora: 08:00 a.m.

Lugar: Chateau de la mar - Juan de

Acosta Km 7.

Valor Asociado: \$50.000. Valor No Asociado: \$90.000.

ACTIVIDAD DE RECREACIÓN



Día de la Familia Coasmedas

Cupos limitados. Mayor información acercarse a la seccional.

Seccional: Medellín.

SEP 28 ACTIVIDAD DE EDUCACIÓN



Como inciden nuestros pensamientos y hábitos de vida

Cupos limitados. Mayor información acercarse a la seccional.

Seccional: Pereira. Hora: 05:00 p.m.

Lugar: Hotel Saratama; salón esmeralda

Valor Asociado: \$11.000

ACTIVIDAD DE EDUCACIÓN



Capacitación: El marketig es el arte de crear

Cupo limitado. Mayor información acercarse a la seccional.

Seccional: Villavicencio. Hora: 06:00 p.m.

Lugar: Club Los Llaneros. Valor Asociado: \$8.000.

ACTIVIDAD DE EDUCACIÓN



El principito y los vínculos afectivos

Cupos limitados. Mayor información acercarse a la seccional.

Seccional: Bogotá. Hora: 10:00 a.m.



EDICIÓN AGOSTO DE 2023 - ISSN 23462337 Bogotá D.C, COLOMBIA

Miguel Darío Martínez Vélez (Pasto)

Presidente

Edgar David La Rotta García (Ibagué)

Vicepresidente

Jeovanni Ernesto Suárez Palacio (Pereira)

Secretario

Consejo de Administración:

Yolanda Reyes Villar (Bogotá) Ana Delina Pabón (Bucaramanga) Efraín Eliécer Gamarra Vergara (Cartagena) Liuber Bravo Velásquez (Montería) José Luis Cuadros Univio (Sogamoso) Luis Fernando Anaya Carvajal (Villavicencio)

Suplentes:

Angela María Buritica Tobón (Armenia) Gustavo Almario Mayor (Neiva) Diego Rodríguez Jaramillo (Bogotá)

Junta de Vigilancia:

Rolando Escorcia Caballero (Santa Marta)

Presidente

Elmer Díaz Ramírez (Girardot)

Vicepresidente

Jerry Steve Hawkins Davis (Cúcuta)

Secretario

Suplentes:

Luz Mery Ospina Zapata (Medellín) Aura Stella Torres Cifuentes (Bogotá) Fredy Geney Cortes Montealegre (Ibagué)

Gerente General:

Carlos Herrán Perdomo

Comité Editorial:

Yolanda Reyes Villar

Presidente del Comité de Comunicaciones

Carlos Herran Perdomo

Gerente General

Laura Hernandez Jaimes

Coordinadora de Gestión Social

Diagramación:

Signo Empresarial S.A.S

Boletín Coasnotas es una publicación de Coasmedas Cooperativa de Ahorro y Crédito Dirección general Bogotá: Cra 67 # 100 - 20 Torre 2 www.coasmedas.coop



MOVILÍZATE CON COASMEDAS

Espera muy pronto nuestra feria de vehículo, motos y patinetas, Feria Virtual y Presencial con nuestros aliados





Te esperamos desde el 15 de septiembre hasta el 30 de noviembre





